

**LYCOS** | Lycos-Suche | Mail | Mobile | Services | Communities | Channels | Shopping

---

**BÖRSE LIVE**  
NETZEITUNG.DE

USA  
NETZEITUNG.DE

---

myNZ
 NZ-Agent
 Newsletter
 NZ-Mobil

E-Mail an die Redaktion Internet

NETZEITUNG.DE

INTERNET

- Titelseite**
- Deutschland**
- Ausland**
- Wirtschaft**
- Sport**
- Entertainment**
- Medien**
- Wissenschaft**
- Gen & Mensch**
- Internet**

- Bilderschau**
- Voice of Germany**
- Cartoon**
- Wetter**
- Spezial**

**Über uns**

- Mitarbeiter
- Kontakt
- Impressum
- Redaktioneller Kodex
- Mediadaten

**Leserbriefe**

- Artikel drucken
- Artikel versenden ↓

NZ-SUCHE

 
  

  
 » Mehr Suchoptionen
   
  


## D2 will Netz zu Quam schnell freischalten

19. Dez 16:55

**D2 plant seinen Mobilfunk-Kunden noch vor Weihnachten eine direkte Verbindung in das Quam-Netz zu ermöglichen. Dann will der neue Mobilfunkanbieter die Neukunden-Werbung wieder aufnehmen.**

[ZUM ARTIKEL](#)

Anzeige

**Leser Top 10**

**Archiv**

**Die letzten 24h**

**Suche**



D2 Vodafone will seinen Mobilfunk-Kunden noch vor Weihnachten Telefonate in das Quam-Netz ermöglichen. «Wir versuchen, das noch vor Weihnachten hinzukriegen», sagte ein D2-Sprecher der Netzeitung. Quam reagierte positiv auf die Ankündigung: «Wenn sich das bestätigt, werden wir prüfen, ob wir die eingestellte Neukunden-Werbung wieder aufnehmen», sagte Quam-Sprecher Ove Struck der Netzeitung.

Quam hatte seit vergangener Woche keine neuen Verträge mehr verkauft. Grund: Die Deutsche Telekom und D2 Vodafone wollten ihre Netze D1 und D2 erst im Januar für Quam freischalten.

### **Streit zwischen Quam und Marktführern**

Ob auch D1-Kunden noch vor Anfang Januar direkt mit Quam-Kunden telefonieren können, ist aber eher unwahrscheinlich. Dies sagte ein T-Mobil-Sprecher gegenüber dem Businessradio «Netnews». «Wir sind bestrebt, das schnellstmöglich zu machen», versicherte er allerdings. Die beiden Marktführer Deutsche

#### Mehr in der Netzeitung

►Klarer Fehlstart für Quam  
17. Dez 2001 16:22, ergänzt  
16:38

►Quam stoppt Neukunden-Werbung  
11. Dez 2001 19:39

►Mobilfunk: 3G startet in gesättigtem Markt  
12. Okt 2001 15:53

Telekom und D2 Vodafone wollten ursprünglich ihren Kunden erst nach Weihnachten eine Direktverbindung in das Quam-Netz ermöglichen. Das sah Quam als massiven Wettbewerbsnachteil an

und stellte seine Neukunden-Werbung ein.

Presseberichten zufolge hatten sich die Quam-Eigner Telefonica Moviles aus Spanien und Sonera aus Finnland daraufhin bei Bundeswirtschaftsminister Werner Müller (parteilos) beschwert. Auch von einer Intervention von Spaniens Ministerpräsident José María Aznar bei Bundeskanzler Gerhard Schröder (SPD) war die Rede.

#### «Weihnachtsgeschäft vermiesen»

Hinter der zögerlichen Haltung der Deutschen Telekom und D2 Vodafone bei der Freischaltung

hatte Quam ein handfestes Motiv vermutet: «Man könnte denken, die wollten uns vom Weihnachtsgeschäft vermiesen», sagte Struck. Der Druck auf die beiden marktführenden Netzbetreiber habe jetzt bewirkt, «dass die Freischaltung – zumindest bei D2 – jetzt doch schneller geht.» Erstaunlich sei es, dass die Netze von VIAG Interkom und E-Plus schon nach kurzer Zeit freigeschaltet waren.

Dieser Darstellung widerspricht D2 Vodafone. Nach Auskunft des D2-Sprechers ist Quam einfach zu spät an D2 herangetreten, um eine frühere Freischaltung zu garantieren. Von einer Verhinderungstaktik können nicht die Rede sein.

Quam, die Mobilfunkmarke des spanisch-finnischen Konsortiums Group 3G von Telefonica und Sonera, war am 22. November in Deutschland mit einem GSM-Telefondienst gestartet. Trotz massiver Marketing-Ausgaben war der anfängliche Erfolg nur bescheiden ausgefallen.

Für das Web ediert von [Guido Speiser](#)

**<<Mehr aktuelle Nachrichten aus dem Ressort Internet**

Artikel versenden			
Empfänger (Email)	<input type="text"/>	Name	<input type="text"/>
Absender (Email)	<input type="text"/>	Name	<input type="text"/>
Nachricht			